

Conclusion

L'homosexualité n'a pas toujours été acceptée dans nos sociétés et il serait faux de dire qu'elle l'est complètement aujourd'hui. De Pédérastie à l'antiquité, à crime contre la nature avec l'arrivée du christianisme comme religion d'Etat, les homosexuels sont passés de tolérés à condamnés à mort sur le bûcher.

Après avoir été considérée comme une maladie et complètement réprimée pendant la Guerre, l'homosexualité renaît depuis le XXIème siècle avec la mise en place de loi accordant plus de droits aux homosexuels. C'est dans ce contexte que se met en place l'ouverture du mariage et de l'adoption pour les couples de même sexe qui aura beaucoup de conséquences.

Le mariage homosexuel peut être synonyme d'égalité mais représente aussi les conséquences du changement symbolique et des valeurs du mariage traditionnel : c'est une preuve de l'évolution de l'impact de cet institution au niveau sociale.

Cette loi a de plus, pour conséquence, le clivage de la population en deux groupes : les partisans de l'ouverture au mariage pour les couples de même sexe et les opposants. Le recul que nous avons sur ce changement est néanmoins trop faible pour savoir si cette loi a eu l'impact souhaité.

L'accès à l'adoption pour les couples de même sexe entraîne une augmentation du nombre de familles homoparentales. Ce système de parenté est en totale opposition au modèle traditionnel qui peut exister dans nos sociétés occidentales. Cependant avec l'évolution considérable de notre société le débat sur l'homoparentalité est inévitable. Cette forme de famille peut être considérée pour certains comme un frein à la perpétuation de notre espèce et une remise en cause de la filiation, si l'on considère cette dernière comme uniquement biologique sans prendre en compte son aspect social.

Les conséquences sur l'enfant ne sont pas à laisser de côté, bien que ceux issus des familles homoparentales ne semblent pas être différents des autres. En revanche, leur besoins changent notamment en ce qui concerne la connaissance de leur histoire, la nécessité de combler l'absence d'une référence féminine ou masculine ou alors pendant la phase d'identification sexuelle.

L'homoparentalité influe aussi sur la famille en ce qui concerne l'importance des valeurs transmises où l'amitié prend la place la plus importante. Cette forme de parenté entraîne aussi la création de différentes catégories de familles à travers lesquelles il n'est pas toujours facile de mettre en évidence la légitimité du lien parent/enfant.

Les avis sur le mariage et l'adoption pour les personnes de même sexe sont donc très partagés et les conséquences aussi. Il semblerait cependant trop tôt pour juger l'impact de cette nouvelle loi. Ce qui est certain c'est que ce débat a pour conséquence de scinder les avis de la population en plusieurs groupes.

La question de la procréation médicalement assistée reste cependant sans réponse, en effet quelles seraient les conséquences de la mise en place d'une loi autorisant la PMA ? La France a suivie les autres pays pour la voie du mariage, on peut se demander si elle en fera autant en ce qui concerne la procréation médicalement assistée.